

## LOS CENTROS ACADÉMICOS DE LA UAA POSICIONAN A LA INSTITUCIÓN EN LOS MEJORES NIVELES EDUCATIVOS DEL PAÍS



### BOLETÍN No.073

- Rinden informe los decanos de los Centros de Ciencias Económicas y Administrativas, Básicas, Agropecuarias, del Diseño y de la Construcción, Sociales y Humanidades, así como Artes y la Cultura.

En cumplimiento con lo establecido en el Estatuto de la Universidad Autónoma de Aguascalientes, los decanos de seis centros académicos rindieron su informe de actividades ante su Consejo del Centro, para dar a conocer los avances más significativos en los ámbitos de docencia, investigación, vinculación y gestión, que se llevaron a cabo el año 2018.

La decana del Centro de Ciencias Económicas y Administrativas, la doctora Sandra Yesenia Pinzón Castro, enfatizó que todas sus carreras cuentan con reconocimiento nacional por parte de los Comités

Interinstitucionales de Educación Superior (CIEES), además de que tres de sus posgrados ostentan acreditación internacional otorgada por la ACBSP. Añadió que la movilidad realizada en México y el mundo favoreció a 93 alumnos, diez jóvenes obtuvieron el Premio CENEVAL al Desempeño de Excelencia por haber registrado los mejores puntajes del Examen General de Egreso (EGEL); de igual manera, se llevaron a cabo los festejos del 50 aniversario de las licenciaturas en Administración de Empresas y Contador Público.

Por su parte, el decano del Centro de Ciencias Agropecuarias, el doctor Raúl Ortiz Martínez, indicó que se logró una estrecha vinculación con la sociedad a través del proyecto DAN que difunde y acerca a estudiantes de todos los niveles al conocimiento de la flora y la fauna de la entidad. Asimismo, resaltó que durante el año 2018 se beneficiaron a 126 jóvenes con algún tipo de beca y se incrementó el número de la matrícula en el Centro; en el tema de investigación, se realizaron 16 proyectos científicos con alto impacto social.

En su momento, el decano del Centro de Ciencias del Diseño y de la Construcción, el maestro Omar Vázquez Gloria, dio a conocer logros importantes en competencias nacionales e internacionales, una muestra clara de ello fueron el primer lugar del concurso RADO STAR PRIZE México, en donde dos alumnas despuntaron al desarrollar un material que sustituye a la madera; además, el tercer lugar en el Concurso de Vivienda Sustentable y el galardón de la Mejor tesis de la Academia de Bellas Artes en Alemania. También destacó que se fortalecieron vínculos con sectores gubernamentales del estado y el municipio, así como con diferentes colegios de profesionistas para impulsar la vinculación.

En el Centro de Ciencias Básicas, su decano, el maestro José de Jesús Ruiz Gallegos, informó que para seguir ofertado calidad se rediseñaron dos programas de pregrado e igual número de posgrados; dos profesores ascendieron al nivel II en el Sistema Nacional de Investigadores (SNI) y se desarrollaron 73 proyectos científicos. De igual forma, destacó que alumnos de esta unidad académica fueron premiados en eventos como olimpiadas de química, biología y matemáticas, al igual que en el concurso de Talentos Universitarios.

En el tema de los posgrados, la decana del Centro de Ciencias Sociales y Humanidades, la maestra María Zapopan Tejeda Caldera, recalcó que se refrendó el reconocimiento de siete posgrados en el Programa Nacional de Posgrados de Calidad (PNPC) del CONACyT y tres más con reconocimiento internacional; se concluyeron 16 proyectos científicos y 23 más fueron aprobados. En su intervención, agregó que se publicaron tres revistas estudiantiles y que otro logro, fue la obtención del prime lugar en concurso de tesis en Género Sor Juana Inés de la Cruz por parte de una una egresada de posgrado.

El decano del Centro de las Artes y la Cultura, el maestro José Luis García Rubalcava, externó que se efectuaron a lo largo del año 521 eventos para que los alumnos de las diferentes carreras desarrollaran sus habilidades y adquirieran nuevas y mejores herramientas para su formación

profesional. Por otra parte, destacó que con la finalidad de recabar fondos que apoyen a universitarios con vulnerabilidades económicas del Centro, se registró una subasta de arte con resultados positivos, ya que se lograron cincuenta becas completas y cien medias becas.